



# Partir en Erasmus avec l'IFAPME et découvrir son métier autrement !

Quoi ?

Partir en Erasmus avec l'IFAPME durant 4,8 ou 12 semaines

Où ?

Administration centrale

Plus d'infos ?

luca.biancorosso@ifapme.be

Prendre le large et partir en Erasmus pour parfaire sa formation à l'étranger ? C'est possible avec l'IFAPME ! Pendant 4, 8 ou 12 semaines, les apprenants IFAPME peuvent s'envoler vers de nouvelles aventures et découvrir leur futur métier autrement.

Vous souhaiteriez rencontrer certains apprenants qui ont déjà vécu l'expérience ? N'hésitez pas à nous contacter et nous nous ferons un plaisir de vous renseigner.

## L'échange comme source de connaissances

Cette opportunité est organisée dans le cadre du programme Erasmus+ (<https://eur01.safelinks.protection.outlook.com/?url=https%3A%2F%2Ferasmus-plus.ec.europa.eu%2Ffr%2Fopportunities%2Fopportunities-for-individuals%2Ftrainees&data=05%7C02%7Cluca.biancorosso%40ifapme.be%7C9bdfdb9336f14db56ff08dc21878cd5%7C87d43e3b5a8c4929a21de29eb7ffea7e%7C638422113371345592%7CUknown%7CTWFpbGZsb3d8eyJWIjoiMC4wLjAwMDAiLCJQIjoiV2luMzliLCJB Til6lk1haWwiLCJXVCi6Mn0%3D%7C0%7C%7C%2BwZITX0JdbI%2FQzVMwuOBismtXDlc%2F5EVbTuqh8D1I%3D&reserved=0>) qui permet aux apprenants et apprenantes de participer à une immersion professionnelle à l'étranger. L'IFAPME les accompagne tout au long de leur séjour.



## Une quarantaine de formations possibles

Le programme est destiné aux apprenants déjà inscrits dans des formations pour adultes (à partir de 18 ans). Près de 40 formations sont éligibles pour prendre part au programme, essentiellement dans le secteur Alimentation-Horeca mais aussi dans les secteurs Artisanat - Patrimoine, Mode - Déco, Nature - Jardins ou Animaux - Elevage. Consultez la liste complète (<https://www.ifapme.be/bourses#formations-acces-erasmus>) sur le site web de l'IFAPME.

Les apprenants et apprenantes IFAPME ont le choix entre deux destinations : Perpignan (France) et Valence (Espagne) et peuvent décider de partir durant 4 semaines, 8 semaines ou 12 semaines. Toutes les périodes possibles sont consultables sur notre page dédiée (<https://www.ifapme.be/bourses>). La période totale pour effectuer son stage Erasmus avec l'IFAPME s'étend de fin juin à mi-septembre.

## Une bourse pour financer son séjour

Pour financer son séjour, chaque apprenant participant bénéficie d'une bourse. Pour l'année académique 2023-2024, le montant de cette bourse varie :

991,20€ pour 4 semaines

1 808,80€ pour 8 semaines

2 626,40€ pour 12 semaines

L'organisme d'accueil prend directement en charge les frais de logement, d'accueil et des activités culturelles ainsi que les frais découlant de la recherche et de l'encadrement du stage en entreprise. Il s'agit de ALFMED

(<https://eur01.safelinks.protection.outlook.com/?url=https%3A%2F%2Fperpignan.alfmed.com%2F&data=05%7C02%7Cluca.biancorosso%40ifapme.be%7C9bdfda6ffd08dc21878cd5%7C87d43e3b5a8c4929a21de29eb7ffea7e%7C0%7C0%7C638422113371355839%7CUknown%7CTWFpbGZsb3d8eyJWljojMC4wLjAwMDuMzliLCJBtil6lk1haWwiLCJXCI6Mn0%3D%7C0%7C%7C%7C&sdata=%2B38N7fxnnJYMsToi7%2BQcXygrxaosu%2Fk6uFu9enTqh4%3D&reserved=0>) à Perpignan et ESMOVIA

(<https://eur01.safelinks.protection.outlook.com/?url=https%3A%2F%2Fwww.esmovia.es%2Fen%2F&data=05%7C02%7Cluca.biancorosso%40ifapme.be%7C9bd56ffd08dc21878cd5%7C87d43e3b5a8c4929a21de29eb7ffea7e%7C0%7C0%7C638422113371363066%7CUknown%7CTWFpbGZsb3d8eyJWljojMC4wLjAwMD2luMzliLCJBtil6lk1haWwiLCJXCI6Mn0%3D%7C0%7C%7C%7C&sdata=jmwB3pybey0%2Bizr8V1SHla887QgTt6pDIIYVHGAz90s%3D&reserved=0>) à Valence.

## Comment poser sa candidature ?

Les inscriptions sont ouvertes jusqu'au 16 février 2024. Toute la marche à suivre et autres précisions se trouvent sur la page "Bourses pour l'étranger" (<https://www.ifapme.be/bourses>) du site web de l'IFAPME.

## De nombreux apprenants ont déjà tenté l'expérience

Rien que pour l'année 2023, 43 apprenants IFAPME ont opté pour un stage Erasmus+ à l'étranger (26 à Perpignan et 17 à Valence). Pour chaque participant et participant(e), l'expérience était des plus enrichissantes, aussi bien d'un point de vue professionnel qu'humain.

Manon, ancienne apprenante en Viti-viniculture, a fait un stage à Perpignan :



« Je suis partie de Belgique avec des interrogations par rapport à mon avenir et je suis revenue avec des buts et des projets plein la tête».

Mirco, ancien apprenant en Restauration, était parti à Perpignan :

« Mon stage s'est très bien passé. J'ai appris beaucoup de choses et travaillé avec beaucoup de produits que je ne connaissais pas. Ce séjour a été très enrichissant.

## Découvrez le témoignage d'Emelyn

Emelyn HALLEUX se forme à la peinture et réalise son stage de pratique professionnelle dans l'entreprise de Monsieur Grégory LEJEUNE dans la province de Liège. L'  
grâce au programme Erasmus+, elle a eu la chance de participer à un programme d'échange avec d'autres apprenants européens via le projet PEINTRES-EURO-QUAI

Munie de sa plus grande motivation, elle s'est rendue en Italie et en France afin de participer à des chantiers-écoles. Elle a pu ainsi parfaire ses connaissances du métier  
à de nouvelles techniques. Découvrez son témoignage en vidéo :Emelyn, apprenante IFAPME peintre en bâtiments  
(https://euro1.safelinks.protection.outlook.com/?url=https%3A%2F%2Fwww.youtube.com%2Fwatch%3Fv%3DNFJ02mmcMoY&data=05%7C02%7Cluca.biancoro  
me.be%7C9bdedb9336f14db56ffd08dc21878cd5%7C87d43e3b5a8c4929a21de29eb7ffea7e%7C0%7C0%7C638422113371369173%7CUnknown%7CTWFpbGZ  
oiMC4wLjAwMDAiLCJQljoI V2luMzliLCJBTi6lk1haWwiLCJXVCi6Mn0%3D%7C0%7C%7C%7C&sdata=q67qlQzvNto4KwdxYtbXHU0ggxzMFtlhsXkOy8f2D0w%3D  
0).

« Cet Erasmus à Sienne était vraiment une occasion en or. Je n'aurais jamais pensé atterrir ici en commençant ma formation. **Ça m'a permis de découvrir des techniques que je ne connaissais pas et de me conforter dans l'idée que c'est ce que je veux faire comme métier** ».

